

## **Apátrida**

### **¿Qué es un apátrida?**

Un apátrida es la persona a la que ningún estado considera nacional suyo ó sea no tiene nacionalidad de ningún país. Esto puede pasar a la hora de nacer o en cualquier otro tiempo de la vida de una persona.

### **¿Sabías que?...**

Hay aproximadamente 10 millones de personas apátridas en el mundo.

### **Un apátrida no tiene nacionalidad**

Un apátrida no tiene una nacionalidad por ende no cuenta con un acta de nacimiento no tiene identidad oficial que le permita hacer trámites legales. Sin un acta de nacimiento no tiene derecho a tener un pasaporte, ir al doctor, a la educación, oportunidades de trabajo, tener una cuenta de banco, a comprar casa, casarse, e incluso a tener un acta de defunción cuando muera. En si una persona apátrida no puede hacer cualquier trámite oficial que tenga como requisito un acta de nacimiento oficial donde se reconozca su nacionalidad.

### **¿Qué causa la apatridia?**

En muchos casos es una combinación de la ley y la política. Otros de los casos es parte de huecos que quedan en la ley. Pero también hay quienes consideran que es parte de discriminación por raza, etnia, religión, idioma o género.



### **Hay dos maneras más comunes de como un país otorga la nacionalidad**

Una es *Ius Sanguinis* que cuando los padres transmiten a los hijos la nacionalidad la segunda *Ius Soli* que es cuando se nace en el territorio de dicho país.

### **¿Como es que una persona puede quedarse apátrida?**

Puede nacer en un lugar donde se otorga la nacionalidad por medio de la nacionalidad de los padres pero si los padres están en un país del cual no son nacionales de ese país entonces ese hijo se queda apátrida. Otro ejemplo seria cuando los países les quitan la nacionalidad a alguna persona por cuestiones políticas.

## Casos de personas que se han sido apátridas

El caso de Gonzalo Higuain futbolista argentino también fue apátrida y esto fue porque él nació en Francia que solo concede la nacionalidad a los hijos de franceses y Argentina a los nacidos en el país que es de donde son sus padres dejando lo apátrida por un tiempo.



Otro caso famoso es el de Mehran Karimi Nasseri, Irán le retiró la nacionalidad. Bélgica lo aceptó como refugiado, pero salió del país quedándose atorado en el aeropuerto de París por 17 años y 11 meses ya que perdió su estatus de refugiado al salir de Bélgica. Su historia inspiró una película llamada La Terminal.

